
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Finanz- und Planungsausschusses  am Donnerstag, dem 

15.09.2016, im  

 
Beginn:  19:26 Uhr - nichtöffentlicher Teil - Ende:   20:43Uhr 
 18:34 Uhr - öffentlicher Teil -  19:23 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Andreas von Lübken  

Mitglieder 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann  
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Heinz Feja  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
Herr Ratsherr Uwe Heinen  
Herr Ratsherr Andreas Jabs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Herr Ratsherr Stefan Sander  
Herr Ratsherr Harald Schöne  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink  
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken  

Protokollführer 
Herr Dennis Paack  

von der Verwaltung 
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  
Frau Jutta Zander  

Gäste 
Herr Köhlken  
Frau Schriefer  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  

1. stellv. Bürgermeisterin 
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke  
 
 
Abwesend: 

 Mitglieder 
Herr Ratsherr Heiner Loock fehlte entschuldigt. 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
   
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 18.08.2016     
   
 3   Ernst-Rodiek-Halle - Bericht des Rechnungsprüfungsamtes     
   
 3.1   Sanierung Ernst-Rodiek-Halle 1. BA- Bericht des Rech-

nungsprüfungamtes 
Vorlage: FB II/081/2016    

 

   
 3.2   Sanierung Ernst-Rodiek-Halle 2. BA - Bericht des Rech-

nungsprüfungsamtes 
Vorlage: FB II/082/2016    

 

   
 4   Eschhofschule - Neugestaltung des Vorplatzes, Kostenrah-

men 
Vorlage: FB II/062/2016-3    

 

   
 5   Förderung Breitbandausbau - Festlegung der Gebietskulisse 

- Zwischenbericht 
Vorlage: FB II/355/2016/1    

 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren    
 

   
 7   Einwohnerfragestunde     
   
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
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1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Ratsherr Andreas von Lübken eröffnete die Sitzung und stellte 
die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung 
ergaben sich keine Einwendungen. 
 
 
 
einstimmig beschlossen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 19 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
  
 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 18.08.2016 
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Ratsfrau Rosenow merkte zur Niederschrift vom 18.08.2016 zum TOP 5, Absatz 5 nachfol-
gendes an, dass „sie das Verfahren begrüßt, aber sie wird dem Verfahren trotzdem nicht 
zustimmen.“ 
Der Ausschuss nahm die Äußerungen zur Kenntnis. 
 
Die Niederschrift wurde mit dieser Änderung einstimmig beschlossen. 
 
 
 
einstimmig beschlossen 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 19 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
  
 
 
 
3 Ernst-Rodiek-Halle - Bericht des Rechnungsprüfungsamtes 
 
 
Bürgermeisterin Frau Neuke begrüßte die zwei Vertreter (Herr Köhlken und Frau Schriefer) 
vom Rechnungsprüfungsamt des Landkreises Wesermarsch, die sich im öffentlichen Teil 
des Sitzung als Gäste im Zuhörerbereich befunden haben. 
 
Anschließend fasste sie als Ergebnis zu dem 1. BA und 2. BA als Ergebnis nachfolgendes 
zusammen. Es gab zwei elementare Gründe für die finanziellen Abweichungen zwischen der 
Ursprungskalkulation und dem anschließenden Rechnungsergebnis. Es lag an der schlech-
ten Kommunikation zwischen den einzelnen Fachplanern und einer fehlenden Kostenkontrol-
le innerhalb des Rathauses. Beide Punkte wurden bei den weiteren Bauabschnitten bereits 
berücksichtigt und abgestellt. 
 
Es ergaben sich verschiedene Nachfragen zu einzelnen Details. Es wurde übereinstimmend 
festgehalten, dass ein Sanieren im Bestand, ohne Einschränkungen für den Sportbetrieb, 
immer Schwierigkeiten mit sich bringt.  
 
Es wurde seitens der Politik eine Gesamtaufstellung mit Hochrechnung für alle Bauabschnit-
te gefordert. 
 
Frau Neuke versprach eine Aufbereitung der einzelnen Kostengruppen. 
 
 
 
zur Kenntnis genommen 
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3.1 Sanierung Ernst-Rodiek-Halle 1. BA- Bericht des Rechnungsprüfungamtes 

Vorlage: FB II/081/2016 
 
 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
 
  
  
 
 
 
3.2 Sanierung Ernst-Rodiek-Halle 2. BA - Bericht des Rechnungsprüfungsam-

tes 
Vorlage: FB II/082/2016 

 
 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
 
  
  
 
 
 
4 Eschhofschule - Neugestaltung des Vorplatzes, Kostenrahmen 

Vorlage: FB II/062/2016-3 
 
Herr Kwiske erläuterte die Sitzungsvorlage und dass der Anteil der Gemeinde, welcher nicht 
durch Fördermittel gedeckt wird, bei rund 11.000 Euro liegen wird. Der Betrag könnte sich 
nach Rücksprache mit der bauausführenden Firma evtl. noch weiter nach unten verschieben. 
Die Restsumme wird aus dem bestehenden Haushalt der Gemeinde gedeckt. 
 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
 
 
zur Kenntnis genommen 
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5 Förderung Breitbandausbau - Festlegung der Gebietskulisse - Zwischenbe-
richt 
Vorlage: FB II/355/2016/1 

 
Frau Neuke erläuterte die Vorlage und dass es in der Gemeinde insgesamt 5 Gebiete mit 
einer schlechten Internetverbindung gibt. Entsprechend der Empfehlungen des Wirtschafts-
ausschusses vom 4.8.2018 und des VA vom 18.08.2016 hat die Gemeinde neben dem 
durch das Fachbüro vorgeschlagenen Ausbau eines Kabelverzweigers (KVZ) noch die Neu-
einrichtung weiterer KVZ in den Bereichen Krögerdorf, Barschlüte und Ochtum in das IBV 
eingebracht.  
Erste Schätzungen haben ergeben, dass der Anteil der Kommune bei Durchführung aller 
abgefragten Maßnahmen auf ca. 50.000,- € steigen könnte. Gleichzeitig besteht die Gefahr, 
die Förderung durch den Verlust von Wirtschaftlichkeitsanforderungen in einem erforderli-
chen Ranking zu verlieren. Um die Wirtschaftslücke zu schließen, müssen daher min. 5 
Haushalte in dem Gebiet vorhanden sein. Die endgültigen Entscheidungen können erst nach 
Vorlage und Auswertung der Ergebnisse des IBV getroffen werden.  
Die endgültigen Festlegungen müssen bis zur Antragstellung über die Fördergelder, also 
zum 14.10.2016, getroffen werden.  
 
Es wird daher verwaltungsseitig empfohlen, die Ergebnisse des IBV am 06.10.2016 abzu-
warten und bei einer negativen Abweichung von den bisherigen Planzahlen, die Entschei-
dung über die Beantragung in einer Sondersitzung des VA am 6. Oktober (ggf. im Umlauf-
verfahren ab 7.Oktober) zu treffen. 
 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen und den Verwaltungsvorschlag zustimmend zur 
Kenntnis.  
 
 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
 
  
  
 
 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Frau Neuke teilte dem Ausschuss die Stellungnahme der Verwaltung zum geplanten Neubau 
des Radweges an der L 875 (Motzener Straße) mit. Der Ausschuss nahm dies zur Kenntnis. 
 
Weitere Mitteilungen und Anfragen lagen nicht vor. 
 
 
 
zur Kenntnis genommen 
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7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Ein Einwohner fragte, wer für die Kostenkalkulation bei der Baustelle Schulhof verantwortlich 
sei und warum man keine Vorkenntnisse zum Untergrund durch den Neubau der Schulstra-
ße vorhanden gewesen seien. 
 
Herr Kwiske sagte, dass es sich hier um zwei verschiedene Bereiche handeln würde und 
daher keine Erkenntnisse vorgelegen haben. 
 
Ratsherr Helmerichs sagte, dass man bei der damaligen Baustelle im Erdreich verschiedene 
Leitungen gefunden habe, die man nicht mehr zuordnen konnte. 
 
Weitere Fragen ergaben sich nicht. 
 
 
 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeister                            Protokollführer 
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